

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
 En los demás puntos, 5 id. trimestre.
 —Fuera de España, 10 id. id.—Page
 anticipado.—Número suelto 5 cénti-
 mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—
 Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

SERS. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Cete y Marsella.—Servicio decenal.—Uno de los tres citados buques saldrá de este puerto para los de Cete y Marsella los días 10, 20 y 30 de cada mes a las cuatro de la tarde.

Linea de Argel.—El vapor «SITGES HERMANOS» saldrá de este puerto directamente para el de Argel durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, los días 5 y 25 de cada mes, a la una de la tarde, y de Argel para este puerto el 1 y 15 a la misma hora.

Linea de Orán.—Servicio quincenal.—Durante los meses de Enero y Febrero se reduce el servicio de esta línea en la siguiente forma:

Salidas en Enero los martes 9 y 23, a las cuatro de la tarde.

Id. en Febrero, los id. 13 y 27, a id. id. id.

No admite carga para todas las líneas a precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

TELEFONO 181.

Redacción y administración, calle Torrijos, 57 bajos, Alicante.

Suscripción al mes: 1 peseta 50 céntimos.

Número suelto 5 céntimos.

PROPAGANDA REPUBLICANA

IDEAL GRANDIOSO

Nuestro ideal es el de la libertad. Nos llaman por e o ilusos. ¡No importa! Nos tildan de demagogos. ¿Y qué? ¿Por eso dejará nuestra causa de ser menos grandiosa y noble?

El partido republicano progresista quiere la libertad, quiere el progreso quiere la regeneración verdad de España. La revolución liberal será incontrastable, porque nada pueden, nada, contra estos grandes movimientos del espíritu humano, los conjuros neo-católicos.

Vosotros, los que atacais la libertad, origen de todo progreso, preguntad al esclavo si la quiere, al cautivo si la desea, al oprimido si la ama, y todos os contestarán afirmativamente y la preferirán más que a su vida, porque ésta sin aquélla les es estéril é insostenible.

¡Libertad, bendita seas! Este grito hemos lanzado del fondo de nuestra alma.

Nosotros aplaudimos el sistema constitucional, porque fué ó debió ser el último reato de la inquisición, el que concluyera con la mordaza para la ciencia, la tasa para el comercio, el silencio para el pensamiento, las cadenas que ahorraban al trabajador, la amortización, la vinculación que mataba la riqueza, el convento que nos había hechizado. Cierzo, que ese sistema se ha pervertido por gobiernos reaccionarios, y aquel día en que se levantó la imprenta y la tribuna, que debió ser uno de los más grandes que registra la historia, porque con las lenguas de fuego que envían estos Sinaí de la revolución, el pueblo español debió ser por la libertad uno de los pueblos más grandes de la tierra, se ha malogrado.

España ama la libertad y comprende que solo la conseguira con la República. El partido republicano progresista, en nentamente popular, trabaja por realizar esa legítima aspiración del pueblo. Quiere instaurar la República, que acaben los pactos de familia, el turno en el poder de los partidos de la monarquía, conservador y fusionista, que nos han arruinado y han cometido la mala acción de ceder Cuba y Filipinas a los yankees, todas esas colonias cuyo suelo está empapado con la sangre de tantos miles de patriotas, como si fuera un pródigo, como si los españoles no fuéramos más que un hato de ganado de los reyes. ¡Oh, la empresa en que estamos empeñados es grandiosa, noble, sublime! Responde perfectamente a la tradición de nuestro pueblo. Por eso es tan simpática.

Volved los ojos a las edades pasadas, y contemplad las luchas de los pueblos, las continuas revoluciones de los diferentes países y vereis escrito en sus banderas el nombre de libertad, por la que siempre ha luchado el hombre, pues comprende que la libertad le es completamente necesaria para su vida racional. Y no hablamos aquí de esa libertad ficticia, que no se apoya sino en palabras vagas, ni se manifiesta más que en la superficie; no hablamos de esa libertad mendada, que es en el fondo la esclavitud más real y degradante; hablamos de la libertad en su significación más estensa, y es, pudiera decirse, un destello divino que impulsa la inteligencia humana para toda clase de heroísmos, arrollando todos los obstáculos que la ignorancia y la tiranía presentan en su camino.

Promete nuestro partido si triunfa dar al pueblo la verdadera libertad, y hacer por mejorar la condición del obrero cuanto humanamente sea posible.

Tomen nota de estas manifestaciones amigos nuestros y adversarios de nuestras ideas, pues lo que decimos es verdad, y se cumplirá, sin demora. A í, pues, los buenos españoles tienen en el partido republicano progresista un núcleo de hombres sinceros y amantes de la regeneración de la patria, que agoniza hoy bajo el mando de camarillas y de cortesanos protectores de jesuitas y reaccionarios.

Es el nuestro un ideal grandioso.

Declaraciones electoreras

Dice *El Graduador* de ayer, periódico de la concentración democrática fin de siglo, lo siguiente:

«Lo confesamos ingenuamente. Con todas las barbaridades que se cometen en la práctica del sufragio, no somos de los que clamamos para que desaparezca ni pregonamos el retraimiento, ni aconsejamos que los republicanos den los votos a otros.

Si hay candidatos republicanos en todos los órdenes electorales, los votamos y en paz; y si no los hay, buscamos al más liberal y ejercemos el sagrado derecho del sufragio.»

Es de agradecer esa manifestación espontánea de *El Graduador*.

Como consecuencia de lo expuesto resulta, que el colega no tiene inconveniente en votar a un candidato monárquico en las elecciones de diputados a Cortes, porque para él

lo esencial es votar, sea lo que fuese; por otra parte, el mismo colega tiene que confesar y reconocer que se cometen mil barbaridades en eso de las elecciones para asegurar el triunfo del candidato ministerial. Véase, pues, que se puede prestarse al amor a la República de ese por ódico *insolero*.

Ya hemos dicho antes de ahora que estas generalizaciones de *El Graduador*, no solo son inexactas y trastornan y falsean la doctrina democrática, sino que al hacerlas se desconoce completamente el carácter y la virtud del partido republicano; sin duda que quien las hace quiere engañar al pueblo, pero no lo consigue.

Para el diario independiente ayer, antes posibilista, hoy de la concentración democrática, el ideal, las aspiraciones, el objetivo de todo ciudadano no es más que ejercitar el sufragio; es decir, que el republicano puede votar a un monarca o a *pandorgo* si le conviene, para que le represente en el Parlamento. Estas posibilidades, hijas de la indeterminación y del ateísmo, nos llevan de rechos a las regiones de la fantasía, y sustituyen a la consecuencia y la lealtad políticas, tan dignas, los delirios y sueños en que la realidad se destruye y desaparece.

Peró el supuesto de *El Graduador* si pueden aceptar esos políticos que les envían cartas de adhesión, que paga el colega con torpes adinaciones, no lo admite, ni lo hace suyo ningún republicano entusiasta y convencido; por tanto, no se comprende siquiera cómo pierde el tiempo en esa propaganda. Todavía hay ciegos, colega veleta, compare en conducta de votar al moro Muza los republicanos con la de aconsejar el retraimiento ante el chanchullo electoral, y de votar, jamás hacerlo para llevar al Congreso a un adversario de la República, y se verá el momento adelante que en el orden moral llevamos los que esto último queremos y aconsejamos al pueblo.

No han quebrantado la fé de los republicanos progresistas ni las derrotas ni las ingratitudes. La llevamos incólume a la oposición, é incólume la recibiríamos del gobierno si fuésemos poder!

He aquí, pues, la diferencia entre *El Graduador* y nosotros.

En el Transvaal

Londres sigue consternada bajo el peso del último fracaso. El tema de todas las conversaciones es el mismo: el abandono de Spion Kop y la situación en que habrán quedado las tropas inglesas.

Al War Office es inútil hacer buscos de informes. Contestan con la acostumbrada frase: «No hay noticias que merezcan ser comunicadas.»

La indignación que produce esta tercera reserva es grande, pues todo el mundo desea saber la verdad con todos los detalles por adversa que fuese.

El único despacho que se ha hecho público hoy es el del general Buller, y el elude toda la responsabilidad que puede haberle en los últimos combates, echando la culpa de los fracasos a sus inmediatos superiores, a quienes acusa de haber desquiciado los servicios de avanzadas y aun de haber dirigido a sus tropas equivocadamente.

The Times encuentra incoherentes las censuras del general Buller por la derrota sufrida en Colenso, dos baterías.

Este mismo periódico pide la movilización del resto de la 8.ª división y el embarque de caballería.

«Toda la premura es inútil—ante la necesidad de África del Sur y batan decidida».

La mayor parte fuerzan en quitar de Spion Kop p que antes aser constituir la entre el Tu

Algunos tratan de sostener que el dicho abandono no es más que un simple movimiento retrógrado dictado por la prudencia, el cual i fluirá en manera alguna en el éxito de las operaciones. Sin embargo, es innegable que la noticia ha producido tan mal efecto en el resto de la Gran Bretaña como en Londres.

Todos se muestran unánimes en pedir el envío al África del Sur de grandes refuerzos incluso las milicias de caballería.

El *Daily News* comenta el abandono de Spion Kop y disculpa el fracaso de los ingleses diciendo que fueron sorprendidos durante la noche por considerables fuerzas enemigas.

Poco a poco va conociéndose la magnitud de la derrota sufrida por los ingleses en su fracasado movimiento de avance hacia La-yemith. Aunque la prensa inglesa—cosa natural—trata de quitarle importancia, las noticias particulares que empiezan a recibirse pintan con negros colores la situación de los ingleses. Nada menos que 1.500 muertos dejó la división del general Warren sobre el campo en el combate de Spion Kop.

Esa horrible nota de bajas demuestra bien a las claras que los soldados británicos cayeron en el lazo que al dejarles pasar el Tugela les tendieron los boers y fueron materialmente fusilados como en Magerfontein.

Y para colmo de desdichas, la indisciplina empieza a apoderarse del ejército inglés.

Según un periódico irlandés, los oficiales ingleses escriben lamentando que sus soldados indisciplinados disparan contra ellos durante los combates, y añaden que el general Methuen corre el peligro de ser fusilado por sus propias tropas.

EL PREMIO DE LA FE

Un periódico de Oriedo, *El Combate*, dice: «D. Alejandro Pidal percibe entre sueldos y remuneraciones, si hemos de dar crédito a lo que nos dicen algunos de sus amigos, *doscientas veinte mil pesetas anuales*, distribuidas en la forma siguiente:

| | |
|---|----------------|
| Renta. | 30.000 |
| Sueldo como presidente del Congreso. | 30.000 |
| Por representar a España en los tratados filipinos. | 30.000 |
| Id. por id. en los tratados filipinos. | 30.000 |
| Por ser consejero de la Compañía del Norte. | 12.500 |
| Id. por id. del ferrocarril de Langreo. | 12.500 |
| Id. id de los económicos de Asturias. | 12.500 |
| Representación de la fábrica de Mieres. | 30.000 |
| Id. de los Pablos de Colunga. | 12.500 |
| Total. | 220.000 |

Aquí está demostrado, de una manera palmaria, que no sirve la política al es-

esas angustias y privaciones que debe sufrir el pobre Pidal y que lo traerán á dos dedos de la desesperación.

José Nakens.

APUNTES POLÍTICOS

El Correo se declara ayer pidalino. No le alabamos el gusto.

El Correo dice que en San Vicente, el Ayuntamiento no discute más asuntos que aquellos que el alcalde tiene por conveniente. Y lo censura.

Perfectamente colega, pero recuerde que jamás nos ayudó para combatir la real orden, que dispone sean los alcaldes los que formen la orden del día para las sesiones de los Ayuntamientos, con lo cual tienen á su arbitrio el que se trate ó no un asunto en cabildo.

Conque no tiene por qué quejarse de esa real orden reaccionaria, por más que la dicte un ministro fisionista.

En Madrid se ha celebrado una reunión en el círculo republicano, con objeto de tomar posesión de su cargo, el nuevo directorio de concentración republicana fracción Ladevese.

El Sr. García Ladevese, que presidía, después de dar las gracias por el cargo que le habían conferido, dijo que el régimen que nos gobierna y la reciente catástrofe que ha sufrido España constituyen algo así como el cuerpo y la sombra, que donde va el uno va la otra.

Hizo después un llamamiento á las Cámaras de Comercio y Liga de Productores, aconsejando á dichos organismos que se unan al pueblo y funden la República, á semejanza de lo que hicieron en Francia cuando la revolución — los comerciantes, agricultores é industriales.

Recordó los llamamientos que desde Londres y Bruselas hizo Ruiz Zorrilla á los comerciantes y productores de España, por lo cual dedujo parte del programa de tales organismos viene á ser la esencia del programa de aquel batallador republicano.

El Sr. Gisbert, ocupándose de la Asamblea de Valladolid, recordó algunas frases de los Sres. Píera y Montes Sierra.

Tratando del estado social, dijo que el parlamento, tal cual hoy está constituido, no puede satisfacer las aspiraciones populares ni contribuir á la resolución de los problemas de que se halla pendiente nuestra existencia nacional.

Lo que se impone — continuó diciendo el orador — es la inmediata aparición de un carácter que, como el de Cromwell, á raíz de la invitación de Carlos de Inglaterra, tenga de lanzar del palacio de la Representación á los malos patriotas, poniéndolos en puertas y ventanas. Se alquila este local, con

jo que la juventud española, respecto á la solución del problema nacional, el mismo aspecto que en conjunto presenta lo restante de la sociedad española.

Y al lado de esa España negra, del pasado, de la reacción, de los jesuitas y del clericalismo, se agita una juventud nueva, hipérita, juventud también odiosa, que, como medida profiláctica, debiera desaparecer.

Después de un ligero resumen del presidente, se levantó la sesión á las once de la noche.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por los republicanos que llenaban el local del círculo.

terial para la exportación, permaneciendo las naranjas en las estaciones semanas enteras, sin poder ser llevadas á su destino.

Dicen de Valparaíso que se ha constituido allí un Banco español italiano, con un capital de cinco millones de pesos.

En la fecha en que nuestro ministro en Montevideo comunica esta noticia, estaban ya suscriptas 50.000 acciones. El dividendo prometido es de 6 por 100 mensual.

El consejo de administración lo compondrán anualmente en la presidencia.

El Banco tendrá una sucursal en Santiago de Chile.

Fuerza mayor

La "Gaceta" publica una disposición ordenando se considere las consecuencias de la guerra y la evacuación de las Antillas y colonias españolas como un caso de fuerza mayor, quedando la administración exenta de toda responsabilidad por la pérdida de aquellos certificados y valores declarados que se enviaron á Cuba, Puerto Rico y Filipinas antes de la evacuación.

Un artículo de Pi

El Nuevo Régimen publica un artículo de Pi y Margall ocupándose de los indultos de los procesados de Montjuich.

Dice en el artículo el señor Pi y Margall:

«El Sr. Silvela pasará por hombre duro y sin entrañas, y la regente por magnánima y generosa.

El gobierno empequeñece la cuestión. Ha sacado de presidio á los anarquistas, pero no les da la libertad.»

Pide se corrija el decreto y vuelvan los anarquistas al seno de sus familias.

Con gran satisfacción hemos leído las gestiones que D. Juan Maisonnave ha hecho, para que en la provincia de Alicante se cultivase el tabaco, y aunque nada consiga no le negaremos á ese buen alicantino nuestra felicitación y agradecimiento, por lo que ha hecho espontáneamente.

Con motivo del viento frío y huracanado que tantas molestias ha producido durante dos días, se han recrudecido los catarros.

La famosa cuesta de Enero no ha querido despedirse sin dejarnos un ingrato recuerdo.

Quinientas mil pesetas han sido concedidas para calamidades públicas.

Como comprenderá el lector, no hay ni para empezar.

«La Correspondencia Militar» propone que sean fusilados los ultramontanos que han hecho el envío de armas en Vergara con destino á encender la guerra civil.

Según un periódico, lo que dice La Opinión se lo apunta el Sr. Mataix desde la concha.

Pues es un milagro patente, si se tiene en cuenta que el Sr. Mataix reside en Madrid, y La Opinión se publica en Alicante, que carece de red telefónica y de servicio setográfico permanente.

La Comisión permanente de la Diputación provincial se ha reunido bajo la presidencia de D. Eduardo Garratalá, tomando importantes acuerdos.

El señor Gobernador ha reunido á los elementos que han de constituir la Junta del Puerto.

El Ayuntamiento celebrará sesión el viernes.

La Sociedad Económica será convocada mañana. ¿Qué hay muchas reuniones?

distinguido amigo el exenador, se ha llevado á cabo estos días distintas gestiones para consecución de ensayos de cultivo del esta comarca.

Maisonnave de que se ha hecho ventaja á Valencia, esos señores que constituyen donde en el asunto, exposiciones del clima de Alicantino cultivo que el de

este amigo en dicha plantas de la fábrica serían casi explotadas la huerta,

y que es tal la fuerza de éstas que las semillas que transporta el viento á terrenos pedregosos y sin cultivo, se desarrollan con facilidad.

Cuestiones obreras

Continúa sin encontrarse solución el conflicto de Ripoll y su comarca, que obliga paro forzoso á más de 5.000 obreros.

Ante la actitud neutral de la primera autoridad de aquella provincia catalana, y de las gestiones practicadas en busca de una solución, la ferocidad intransigente de los fabricantes hace fracasar toda proposición de arreglo.

En vista del ánimo de los obreros huelguistas y el decidido apoyo que los demás obreros federados les prestan matéricamente, además de la intervención de honratísimas personas de todas las clases sociales que se han acercado al Comité Central de la Federación Textil, de Cataluña, éste ha modificado su acuerdo del paro general temporalmente.

Todo el mundo está conforme en que esta actitud de los fabricantes provoca á los obreros; hay que tener en cuenta que "sembrando vientos, se recogen tempestades."

Reformas en Correos

Nuevo servicio

Desde 1.º del corriente mes comenzará en Correos el servicio de valores en metálico.

Todas las administraciones principales y subalternas de Correos, carterías rurales y peatonales, deberán expedir, circular y entregar certificados con valores, en metálico que declarará el expedidor hasta la cantidad de 50 pesetas en cada envío.

El remitente de valores abonará en sellos de Correos adheridos á la cubierta del objeto:

- 1.º El derecho de franqueo correspondiente á una carta sencilla por cada gramo de peso ó fracción de 60 gramos; y
- 2.º El derecho de certificado según la tarifa general.

Los valores en metálico, se presentarán al Correo en sobres especiales.

Los envíos con valores en metálico no podrán pesar más de 300 gramos.

Además hay otras disposiciones que se hallan de manifiesto en todas las administraciones y dependencias de Correo.

Como tal servicio constituye una mejora muy beneficiosa para el público, no podemos por menos que tributarle nuestro aplauso.

Cuentos boers

Los boers, gentes rudas, hasta ahora ocupadas en defender su existencia, no han tenido tiempo aún de formarse una literatura.

Esta se reduce, según dice Paul «Ginsty» en el "Petit Marseillais", á cuentos populares, algunos de los cuales no dejan de tener cierto sabor.

Vaya uno como ejemplo:

«Un mono que andaba buscando fortuna quitó el lugar donde se hallaba una gran piedra, debajo de la cual se escondía una serpiente boa.

Furioso el reptil, al verse molestado, se puso á silbar terriblemente, se replegó sobre sí mismo, é iba á arrojarle sobre el imprudente que le sacara de quicio.

El mono se veía ya perdido, cuando acertando á pasar por allí un zorro, tuvo la inspiración de llamarle para que sirviese de árbitro en el asunto.

«Perfectamente — dijo el zorro — mas á fin de que pueda yosentenciar equitativamente, hay que volver las cosas en el estado en que se hallaban al suceder el conflicto.

La boa tuvo la generosidad de acceder á ello, y el mono se apresuró á volver á su sitio la piedra, debajo de la cual fué la serpiente á enroscarse como estaba antes de que le turbaran el sueño.

En seguida, sin preocuparse de la sentencia que iba á darse, el prudente mono desaparecía, temiendo cuerdamente las resultas que podría traerle el discutir con un ser tan poderoso.»

¿No harían muy bien los ingleses si, meditando esta fábula, imitasen al mono, que acogiéndose á una mediación que debía redundar en favor suyo, se aprovechó de un buen consejo y tuvo la fortuna de volver las

cosas al estado en que se hallaban antes de su malhadada intrusión?

Otro cuento boer podría también ofrecerles asunto para meditar:

«Cierta cazador, viendo un león, asíole por la cola.

D. virtióle mucho, al pronto, oir cómo rugía el animal paralizado, al que insultaba proclamando la victoria y celebrando el triunfo.

Quería conducirle á su "kraal", y mostrar luego á sus amigos con cuanta facilidad se había apoderado de la terrible fiera; pero entregado á la tarea de amenazar al león, no llegó á notar que éste, con un pequeño esfuerzo, le iba fatigando, de suerte que la presión de las manos decrecía.

Cuando el león oreyó el momento oportuno, haciendo un supremo esfuerzo, sacó la cola de las manos de su adversarios, se volvió en redondo, y conociendo, tras de la sorpresa, que el hombre, á pesar de su jactancia no era tan temible como quería dar á entender, arrojósele encima y le devoró.

Este es el desenlace trágico.

Mejor sería recordar el final del primer cuento, en que el mono fué más avisado que el cazador.

CORREO DE MADRID

30 Enero 1900.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA — Alicante.

Muy señor mío: El gobierno se propone cerrar las Cortes á mediados de febrero y abrirlas á mayo, para presentar los nuevos presupuestos.

En la sesión de hoy del Congreso, Gamazo combatirá el proyecto de impuestos sobre las utilidades.

En el Consejo que se celebrará mañana, los ministros se ocuparán del proyecto de ley relativo á la mendicidad y protección á la infancia.

Empieza á tomar serias proporciones el desague en Madrid.

Calculase que actualmente hay 3.000 atacados.

Silvela ha despachado con la Reina y la ha manifestado que los propósitos del gobierno son rechazar los conciertos económicos.

Han embarcado en Manila 7.300 prisioneros con rumbo á España.

Ayer se reunieron los diputados que interviene en el asunto del cultivo del tabaco.

Entre los reunidos hubo perfecta unanimidad de pareceres y gran entusiasmo por la obra emprendida.

Las impresiones reinantes son muy favorables para la concesión del cultivo del referido producto.

El Sr. Pi y Margall hállase casi restablecido completamente.

El Corresponsal.

Varias noticias

Hoy se celebrarán en la iglesia de Almoradí solemnes funerales en sufragio del alma de la señora doña Milagro España y Vassallo, madre política que fué de nuestro amigo el Senador por esta provincia D. Rafael Beltrán, el cual saldrá con dicho motivo para Almoradí. Reiteramos nuestro pésame á tan distinguida familia.

Se encuentra enferma guardando cama la distinguida señora doña Isabel María de Casas, esposa del señor gobernador civil de esta provincia.

Vivamente deseamos su pronto y total restablecimiento.

SALVADOR GOSALBEZ

Hay que visitar la magnífica fábrica de sembreros y toda clase de telas metálicas que tiene ablecida en la plaza de Isabel II el conocido industrial D. Salvador Gosalbez.

BODA

En el próximo Mayo tendrá efecto el enlace de D. Manuel Campuzano con la hija de los barones de Finestrat.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas
de **SALVADOR GOSALBEZ** Plaza de Isabel II 23, y Sagasta 23

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN
Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Ha fallecido en Madrid D. Leopoldo Daniel y Bernard, apoderado general en España de la respetable casa Deutch y Compañía, propietaria de importantes fábricas de refinamiento de petróleo.

Se encuentra completamente restablecido de su dolencia nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Antonio Galdó López, decano de los periodistas alicantinos y, director de «El Graduador».

El día 6 del próximo mes de Marzo tendrá lugar en este Gobierno civil la subasta para la conducción de la correspondencia desde la oficina del ramo en Crevillente hasta la estación del ferrocarril, por el tipo de 500 pesetas anuales.

El plazo para presentar las proposiciones espira en 1.º del mencionado mes.

Anteanoche declaróse un voraz incendio en Elche en la fábrica de alpargatas de D. Ignacio Torregrosa y Compañía, habiéndose quedado reducido a escombros el edificio.
Las pérdidas son de gran consideración.

Por el Consejo de Instrucción pública han sido propuestos: D. Hipólito Domínguez, catedrático de esta Escuela superior de Comercio y D. José Mariano Milego, de la de Cádiz, para formar parte del tribunal de oposición a la cátedra vacante de «Legislación mercantil» de Santander; D. Manuel Gironés Puerto para las vacantes de «Economía política» en Santander y Zaragoza; D. Francisco Fornier para la vacante de «Historia del desarrollo del comercio en Alicante» y D. Blas de Loma y Corradi para la vacante de «Lengua inglesa» en Santander.

BAILES

Se están organizando en todas las sociedades de recreo. Es probable no se den este año en el teatro Principal.

En el Casino piensa habilitar la junta el gran salón recién construido para la celebración de grandes bailes que al decir del elemento joven constituirán un acontecimiento.

Es cosa ya decidida que el próximo domingo debute en la plaza de Toros la compañía ecuestre del Sr. Agustini.

Se encuentra en esta ciudad, donde ha venido a pasar unos días, la bella y virtuosa señorita doña Felipa Salinas Pérez, hermana de nuestro amigo el farmacéutico D. José y el médico D. Manuel.

Se encuentra en cama molestado por fuerte catarro, nuestro particular amigo el comandante de esta zona de Reclutamiento, D. Mariano Martínez Minguez.
Deseamosle pronto y total restablecimiento.

Nuestro apreciable amigo D. Vicente Iborra, propietario del acreditado hotel de su mismo nombre, ha dispuesto para solaz y recreo de su numerosa clientela, celebrar grandes conciertos todos los jueves, por el notable sexteto que dirige D. Vicente Poveda.

El primer concierto se celebrará esta noche, ejecutándose un escogido y variado programa.

Desde hoy empieza a regir la veda de las aves en todas las provincias de España.

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo D. Tomás M. Rosser, gerente de la casa armadora Guixot y Compañía.
Deseamos su pronto restablecimiento.

Continua molestado por pasajera enfermedad, nuestro amigo el senador D. Rafael Beltrán.

Anteayer noche dio a luz una hermosa y robusta niña la esposa de nuestro querido amigo D. Rafael Pellicer, hermano político

del director de «La Correspondencia Alicantina», D. Tomás Muñoz.

Damos a los venturosos padres nuestra enhorabuena.

¡MOLISMIN!

Infalible quita manchas.—Droguería «El Timón», Calatrava, Alicante.

SALON EXPRESS

Desde hoy y en los días sucesivos, mientras en el Teatro Principal no haya función, el dueño del Salón Express ha dispuesto que los espectáculos tengan lugar de seis de la tarde hasta las nueve de la noche, se den las funciones ordinarias de cinematógrafo, y esta hora empezará un concierto fonográfico de veinte cilindros cuatro de música y dieciséis de canto de los mejores artistas, siendo el precio de entrada general cincuenta centimos y una peseta el de preferencia.

Estos conciertos serán únicamente los días de trabajo, pues los domingos y días de fiesta se darán las funciones ordinarias.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON
JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON**.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que **EL TIMON**; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

CAFÉ SUIZO
Y BILLARES

Licor y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Espanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Yves Conseil, Alphonse Conseil, Moka, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil*.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte francés.

Espectáculos.

SALON EXPRESS.—Función para esta noche desde las siete en adelante, en este salón instalado en la plaza del Teatro, por el Cineograph, Stereopticon y Fonógrafo combinados.

Entrada general.

ULTIMA H.

Madrid 31 (5 t.)

En la madrugada de hoy ha fallecido el ministro de la Guerra general Correa.—La Reina Regente ha firmado el decreto mandando pase a la reserva al contraalmirante de la armada señor Carvia.

Madrid 31 (8 n.)

Reunión alcoholeros buscan fórmula avenencia caso faltar harán obstrucción violentos debates.—Parlamento inglés oposiciones por patriotismo votarán créditos necesarios.—Derrotados ingleses Colesberg teniendo bajas considerables. 69'30—28'70.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ

dos picadores hicieron temblar bajo su galope la grande calle de naucleas.

—¡He aquí a la reina!—dijeron los criados.

Talaiperi bajó al pórtico para recibir a la reina de Tinnevely.

Yo no supe en qué sitio colocarme: me parecía que no tenía cabida en ninguna parte; hubiera querido estar en los árboles con los pájaros.

Dos palanquines pararon delante del «chattrám».

En el primero iban las doncellas de Héva: no ví la tan deslumbradora figura que bajaba de la segunda; mis ojos se cerraron. Cando los abrí, Talaiperi me presentó a Kéva; sentí la tierra ondular bajo mis pies, hinchóse mi pecho, mi lengua se secó, mi frente quemó las raíces de mis cabellos.

Baluceé una de esas frases de presentación que están admitidas para no decir nada; la mía era un tejido de inglés, de francés, de malayo y de holandés. No oí lo que Héva me dijo; mis oídos son demagado groseros para recoger la melodía angelical emanada de los labios de esta mujer.

Sin embargo, me sublevé contra mí mismo, é hice un enérgico esfuerzo de valor, cual si hubiera estado frente a un peligro extremo.

¡Oh! conocí que mi suerte estaba invencible-

mente unida a aquella mujer; que mi vida pendía de ella.

No se experimentan más que una vez sentimientos tan claros.

Ha sido hecha para mí; otro la había poseído usurpándose mi derecho; ha muerto; está viuda; el orden se ha restablecido.

Felizmente, en este mundo que la rodea, nadie notó mi emoción; todas las miradas reflejaban en ella, y hasta los más viles esclavos ennoblecían sus rostros mirando al suyo.

Los otros me alentaron; fijé en ella mis miradas, y después ya no pude ver más que a ella. Llevaba un vestido de luto, más radiante que el adorno más hermoso del baile; una gasa transparente intentaba cubrir sus brazos; su cuello, desnudo de adornos, se elevaba blanco y puro, recibiendo mayor realce de sus rizados cabellos y del negro color de su corpiño.

Una ligera sombra de tristeza parecía luchar en su rostro con la sonrisa próxima a asomar. Sus ojos no anunciaban demasiado las lágrimas derramadas; tenían el brillo aterciopelado del iris y la limpidez del diamante. Cuando apareció en la primera sala hubo en las pajareras estrepitosos cantos de alegría y un estremecimiento de alas que la hicieron conmovir de felicidad.

Su tristeza de viuda no era en verdad desesperante para mí. Esperaba que me hablase con an-

La Cerámica Alicantina
DE HIJOS DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Moros continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 29, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación a Vapor (ex-lignes C. G. P.).
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonnet Freres, Verdeau y Compañía, C. Lenoit, y Maud et Prom.
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache).
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Los con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ
DIRIGIDO POR
DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Paralelos.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en ofician de esta dirección.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Fernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, a precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetyleno.
Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.
Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Fernández.
Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sazes. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de su chichería y ultramarinos finos.
También se han recibido los quesos Port-Salud, Carrañbieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

DISPONIBLE

Gran Progreña
EL TIMON
JESUS NOGUEIRA
Sección General en libros y productos
mejor para las Artes, Industrias, Agricultura,
Farmacia y Fotografía.
El gran surtido de libros y productos
de todos sus capítulos, y bajo el gran
ofrecer mis nuevos surtidos en el extranjero
mo de D. Nogueira gran surtido de libros
libros de historia y de geografía, espe-
cialmente de esta última clase, que
de por el público a quien se dedica
empañar en su aprendizaje el buen nombre
EL TIMON.
Reservados todos los derechos.
Sección General en libros y productos
mejor para las Artes, Industrias, Agricultura,
Farmacia y Fotografía.
El gran surtido de libros y productos
de todos sus capítulos, y bajo el gran
ofrecer mis nuevos surtidos en el extranjero
mo de D. Nogueira gran surtido de libros
libros de historia y de geografía, espe-
cialmente de esta última clase, que
de por el público a quien se dedica
empañar en su aprendizaje el buen nombre
EL TIMON.
Reservados todos los derechos.

siedad dulce y punzante a la vez; tenía sed de sus palabras, y sin embargo, deseaba confundirme entre sus criados, que se detuvieron en el dintel del cuarto y volvieron a su obscuridad y su insignificancia.

Tomó asiento, se despojó del «madrás» a lo oriollo que cubría lo alto de su cabeza, cogió un abanico, y nos suplicó a su cuñado y a mí que nos sentásemos a su lado.

Obedecí maquinalmente. Un espejo próximo me reveló mi espantosa palidez. No tuve tiempo para analizar mis sensaciones; las sufrí, dejando mi autopsia moral para momentos más tranquilos.

—Caballero—me dijo—ansiaba esta ocasión para manifestar a usted cuán reconocida le estoy por su noble conducta en las márgenes del Lutchmi, y cuánto he sufrido al saber la fatal equivocación que tantos sinsabores acarreó a nosotros.

La confusión de Babel se apoderó de mi lengua. Ningún intérprete hubiera podido traducir mi respuesta; estaba celoso de sus pájaros, que tenían, para responderle, conciertos dignos de ella, y que se oprimían en las redes de sus jaulas para suspenderse de su cuello de marfil como un collar de esmeraldas vivientes y de alados rubies. Felizmente creyó que le había contestado alguna cosa, y añadió:

al partir No he tenido todavía la dicha de encontrar la «Historia de los malabares»; verdad es que he tenido la desgracia de buscarla. He escudriñado la provincia de Carnático y la pagoda de Vinour, que habíame designado como una biblioteca de historias indianas. Confía en los informes! La pagoda de Vinour está en ruinas; no es más que una guarida de serpientes. Estoy decidido a no hacer más investigaciones.

El otro día una sociedad de jóvenes ingleses me propuso si quería hacer el séptimo en una caza de tigres a orillas del río Caveri. Existe en él, cerca de Tranquebar, decían, un antiguo fuerte arruinado, que es un club de tigres. Dí las gracias a aquellos señores. Basta de tigres. ¿No es verdad, Gabriel?

Puedo recibir una carta tuya en Tranquebar; no me escribas más; hablaremos de cerca. Es lo mejor. Tuyo afectuísimo.

Edward Klerbbs.

La contestación de Gabriel a esta carta es el relato de algunos sucesos acaecidos la víspera en la habitación del lago; héla aquí:

«Mi querido Klerbbs:
Tu carta me ha traído la felicidad: una cosa buena nunca llega sola. Héva está aquí.
Ayer, al volver de caza a las cuatro de la tarde

TURRONES! TURRONES!

ANTONIO LOPEZ JERRE

PASAJE DE AMÉRIGO

Ya ha llegado el terreno especial el antiguo fabricante que arriba citamos. el renombrado y de fama universal con un surtido inmenso, fresco, que renuda cada semana, las ricas peladillas de Alcey, dulces secos, mazapanes, cascas de Valencia y los exquisitos postelillos de Gloria, géneros que son arrebatados por su numerosa clientela.

Invitamos al público que visite su bien montado y elegante local, y en el veré la variedad de géneros que diariamente recibe.

No hay que olvidar las soñas del local, si dejar de comprar la gran especialidad del turron Imperial.

PASAJE DE AMÉRIGO

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas.
San Fernando y Repárate de España.